



Regroupement national
des conseils régionaux
de l'environnement

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

Le réseau des CRE s'agrandit

Un dix-septième conseil régional de l'environnement est créé aux Îles-de-la-Madeleine

Montréal, le 6 juillet 2023 – Le Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ) a la joie d'accueillir aujourd'hui un 17^e conseil régional de l'environnement (CRE) pour les Îles-de-la-Madeleine. Le ministre de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs, Benoit Charrette, en a fait l'annonce officielle ce matin en présence de représentants des différentes parties prenantes et du maire des Îles et président de la Communauté maritime, Antonin Valiquette.

Un milieu insulaire mieux connu et compris

C'est l'organisme Attention Fragîles qui devient le nouveau CRE, tandis que le CRE Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine devient le CRE de la Gaspésie. Bien que situés dans la même région administrative, les deux territoires ont des enjeux souvent distincts. C'est ce qui a conduit à une réflexion du milieu, il y a quelques années, sur les moyens de mieux reconnaître et comprendre le caractère bien particulier des Îles-de-la-Madeleine, et d'être plus efficace de part et d'autre. Fruit d'une démarche sérieuse engageant le milieu, le RNCREQ et le ministère, la fondation de ce 17^e CRE est une excellente nouvelle pour toutes les parties prenantes. Cette création, exceptionnelle, puisque généralement il ne peut y avoir qu'un CRE par région administrative, a été rendu possible par un décret gouvernemental reconnaissant le caractère unique de l'archipel des Îles-de-la-Madeleine.

Un organisme ancré dans son milieu, expérimenté et plein d'expertise

L'organisme Attention Fragîles est né à l'initiative du milieu, comme tous les CRE, il y a 35 ans. Très bien implanté dans la communauté, il réalise des activités de concertation, d'éducation, de sensibilisation, d'intervention, d'inventaire, de caractérisation, de restauration, d'accompagnement et de service-conseil en environnement. Il travaille avec plus d'une trentaine de partenaires locaux, régionaux et nationaux. Comme l'a indiqué le Ministre lors de l'annonce officielle, il s'agit sans nul doute « d'un bon apport pour le réseau des CRE » mais aussi d'une belle reconnaissance pour un organisme incontournable sur la scène environnementale québécoise. Il bénéficiera ainsi de la dynamique constituée de plus de 200 personnes qui œuvrent au sein des CRE, de la force d'un réseau et d'une voix nationale.

Un accueil chaleureux dans le réseau des CRE

Lors de la dernière Assemblée générale annuelle du RNCREQ, à la fin mai dans le Centre-du-Québec, les représentants des CRE ont accueilli chaleureusement Marie-Ève Giroux, directrice générale d'Attention Fragîles, et sa collègue Mélanie Bourgeois. Un premier contact plein de promesses pour l'engagement du nouveau CRE dans la vie associative et les différents comités du Regroupement. Prochainement, l'équipe d'Attention Fragîles et son conseil d'administration se pencheront sur leur intégration au réseau des CRE, tout en respectant l'identité de l'organisme qui s'est bâtie avec sa communauté locale.

Citations

« Les organismes environnementaux jouent un rôle plus qu'important dans notre société, surtout dans un contexte où les effets déjà bien réels de la crise climatique se font ressentir un peu partout sur le territoire québécois. Je suis fier qu'Attention Fragîles se joigne à notre programme à titre de 17^e conseil régional de l'environnement afin d'agir concrètement pour le bien des Madelinien(ne)s et des Madelinot(e)s. De plus, avec le renouvellement du soutien financier, notre gouvernement souhaite réitérer sa confiance envers les acteurs régionaux en matière de protection de l'environnement et de promotion du développement durable. »

– Benoit Charette, ministre de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs et ministre responsable de la région des Laurentides

« L'annonce de la création du Conseil régional de l'environnement des Îles-de-la-Madeleine n'est pas le fruit du hasard. Il s'agit d'une démarche sérieuse et entreprise par le milieu. Les travaux se sont accélérés dans les derniers mois, et le Regroupement national a participé à la démarche autant auprès du MELCCFP qu'auprès de l'organisme demandeur, Attention Fragîles. Nous sommes très heureux de l'aboutissement de ces efforts, et nous accueillons à bras ouvert ce nouveau CRE ! »

– André Lavoie, président, RNCREQ

« Attention Fragîles remercie le ministre Benoît Charrette pour la reconnaissance officielle et le soutien financier à sa mission qui lui sont accordés et qui se concrétisent par l'annonce d'aujourd'hui. Nous tenons à remercier le Ministre pour son écoute et sa reconnaissance du caractère spécifique de notre territoire et de son environnement particulier en désignant notre organisme comme CRE pour la région insulaire des Îles-de-la-Madeleine. Nous sommes heureux et fiers de cette annonce, un signe encourageant pour l'avenir qui appuie le rôle essentiel en matière de protection de l'environnement et de concertation que notre organisme joue déjà depuis 35 ans. Nous poursuivons notre travail avec l'ensemble des acteurs de notre communauté afin que les îles demeurent un endroit où l'environnement et le développement durable sont au cœur des priorités pour le maintien de la qualité de vie des générations actuelles et futures. »

– Odile Dion-Achim, présidente, Attention Fragîles

« Attention Fragîles est heureux de rejoindre le Regroupement des conseils régionaux de l'environnement du Québec, un réseau d'acteurs engagés dans la protection de l'environnement et dans la promotion du développement durable sur l'ensemble du territoire québécois. L'organisme remercie les membres du réseau de leur accueil et de leur ouverture. La reconnaissance du MELCCFP d'Attention Fragîles à titre de CRE des Îles ouvre de nouvelles possibilités pour l'organisme et pour l'ensemble de la communauté insulaire, afin que les enjeux environnementaux particuliers des Îles-de-la-Madeleine soient mieux compris et pris en compte à l'échelle du réseau et de la province. »

– Marie-Eve Giroux, directrice générale, Attention Fragîles

« Les enjeux du territoire de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine sont différents : l'insularité, la mer qui nous sépare... on était malhabile à défendre les intérêts de ce milieu. Nous accueillons cette nouvelle avec joie et nous sommes persuadés que cela va permettre d'augmenter la collaboration. C'est avec plaisir que nous travaillerons avec le CRE des Îles-de-la-Madeleine dans les dossiers environnementaux de l'heure. »

– Pascal Bergeron, vice-président, CRE Gaspésie

– 30 –

À propos du RNCREQ

Le Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec est un réseau d'acteurs engagés dans la protection de l'environnement, l'action climatique et la promotion du développement durable sur l'ensemble du territoire québécois. Les dix-sept conseils régionaux de l'environnement (CRE) mobilisent les parties prenantes régionales pour faire avancer la réflexion, développer les connaissances, favoriser le maillage et la concertation autour d'enjeux environnementaux et climatiques, dans le but d'encourager et faciliter le passage à l'action.

Renseignements : Isabelle Poyau, coordonnatrice
514 260 1107 isabelle.poyau@rncreq.org